



関 西 支 部 会 会 報

三医会関西支部会事務局

〒545-0021 大阪市阿倍野区阪南町2-20-21
医療法人 杉本眼科
杉本 浩一
TEL 06-6624-1985
FAX 06-6624-6291



病院再開発の進捗状況について

新病院再開発にあたって、基本理念は以下の3つです。

(1) 患者様の信頼と満足が得られる最高・最良の医療を安全に提供する。

(2) 地域医療に貢献し、医学・医療の国際交流に務める。

(3) 未来を拓く臨床研究を推進し、次世代を担う医療人を育成する。

三重大学大学院医学系研究科 腎泌尿器外科学分野
教授 杉村 芳樹 (S53年卒)

このような崇高な理念のもとに、改築工事が2008年1月よりスタートしてあります。なお、新病院の再開発は3期に分かれています。まず第1期において病院の再開発、2期において中央診療部門および3期において外来部門の再開発となっています。3期が完了するのが平成28年とのことです。2-3期が前倒されて工期が早まる可能性があります。とりあえず1期の病院再開発は平成23年11月に完成し、移転が行われる予定となっております。以下、新病院の概要を示します。新病院は、旧附属病院の精神科病棟およびMRー棟があつた場所に、鉄骨鉄筋コンクリート造の12階建ての免震構造による病棟・診療棟が建設されます。建物の形も旧病院の十字型から三角形型となり、多くの病室は伊勢湾を臨む見晴らしのよいオーシャンビューニーとなつております。病床数は685床であり、4床病室が中心となり、6床病室はありません。また、個室率は31%となっております。現病院での個室率(約10%)に比べ大幅に増加しております。また、VIP用の特別個室も用意されます。基本的な病棟配置としては、現在の診療科単位ではなく、臓器別、小児フロア、女性フロア等により配置されます。



さらに各病棟に感染対応室が設置され、病棟食堂およびサテライトフロアマシーンが各フロアに設置されます。中央診療部門としては、救急外来のスペースの大幅増や救急専用エレベーターが設置され、総合集中治療センターへの直通となります。総合集中治療センターは34床あり内救急室は20床となっております。また、光学診療部(内視鏡、中央放射線部、血液浄化療法部などのスペースも大幅増となります。手術部に関しては、外来手術併用1室を含め12室となります。また、新病院では展望レストランが開設され、屋上にはヘリポートも設置されます。なお、臨床研究棟、基礎医学研究棟および管理棟も耐震リニューアルして、すべてのハードが新しくなってきております。その素晴らしいハードにふわわしい内

容のある診療・教育・研究が求められますので、今後もさらに精進したいと思つてゐる次第です。
最後になりますが、関西支部会の先生方のますますの「発展」と「活躍」をお祈りいたしますとともに、三重大学医学部へのさらなる「支援」と「指導」をどうぞよろしくお願ひいたします。



支部長の挨拶

杉本 浩一 (S42年卒 大阪府)

平成17年2月の支部総会(於神戸市)で支部長に就任させて頂き、平成20年の支部総会(於京都市)で再び選出して頂いてはや5年が経過し私の任期も最後の1年となりました(会則で支部長の任期は2期6年まで)。従前にもまして会務に努力し会員諸兄の親睦と融和を推しすすめてまいりますのでご支援ご協力を宜しくお願い申し上げます。

平成21年8月30日衆議院総選挙において民主党は「国民の生活が第一」「コンクリートから入へ」など一見肌ざわりのよい数々のマニフェストを掲げ国民の心を捉えて圧勝しました。その結果政権交代となりました。この10年にわたつて医療費抑制政策が続いたため医療崩壊を来したといふ世論の後押しもあってか平成22年度の診療報酬改定は平成14年度以来の10年ぶりのプラス改定とは言え改定率+1.55%(薬価などの1.36%の引き下げと相殺して)で全体改定率+0.19%と期待したほどの改定とはならず財源の問題もあってマニアック通りとはなりませんでした。とはいひものの私達医師は「地域医療を維持し地域住民に安全で質の高い医療」を提供しなければと各会員の方々はご活躍のことと思つてゐます。この様な厳しい医療情勢のなかで母校の発展ばかりには眼を見張るものがあります。新病院の新築工事も順調に進み、また大学病院としての機能も十二分に発揮していきますので関西の地からその発展を祈つてゐます。三医会本部と関西支部との連携も川原田会長のお陰で益々強固なものとなつてゐます。(詳細は三医会会報をご高覧下さい)

平成21年関西支部総会は平成京都遷都1300年を記念して20年ぶりに奈良県の先生方のお世話で無事開催されました。この3月に卒業された13名の新研修医の皆さんが関西地区で前期研修を開始されました。この方々の歓迎会を例年通り5月下旬大阪市において盛況裡に開催しました。平成22年の支部総会は2月6日(日)大阪市で開催します。多数の会員の「出席を宜しくお願い申し上げます。



日の丸ドラッグを目指して

京都大学医学部形態形成機構学教室
(旧第一解剖学教室)

萩原 正敏 (S59年卒)

僕は、「ブラックジャック」になったくて（ど）かのコミックのタイトルにあったた。地元の三重大学医学部に進んだが、治らない病気はどんな名医も治せないという当たり前の事実に、専門課程に上がったあたりで漸く気が付いた。全くおめでたいほど間が抜けた田舎の大学生であつた僕は、治らない病気を治すには新しい薬を作るしかない、医学部の途中から薬理学講座に片隅を借りて、実験の真似事をさせて頂いた。医学部生に義務付けられた講義・実習を落第寸前までさぼって研究室に泊り込み闇雲に実験するうち、TCV-3Bと名づけられた化合物がカルシウム依存性PDEを阻害して血管平滑筋を弛緩させるこれを偶然見出した（この化合物は後日、脳循環改善薬カラントとして武田製薬より上市された）。この典型的なビギナーズラックに有頂天になつたのと、「研究者というのは夢追い人なんだ」という研究室の先輩の咳きに単純に共感し、「自分も不治の病を治す薬を作ることの夢を追いつづけよー！」と臨床研修をせずそのまま大学院に進学して薬理学を専攻した。

大学院を出て名古屋大学の薬理学講座で2年余り助手をした後、サンディエゴのソーケ研究所以の1年余りの留学生活を経て名古屋大学医学部解剖学講座に移つたが、研究費も人手も研究機材もなく、学生をつかまえては、「生命の新しい制御機構を見つけて新薬を作る」と、文字通り夢のよくな話ばかりしていた。大した研究費もないまま、研究上必要な試薬は構わず購入したので、一時は莫大な借金を抱える破目になつた。冷蔵庫を貰うお金も惜しいので、パン屋さんの店先に捨ててあつた冷蔵庫をもつてきてしのいでいた極貧の時代だが（研究室にグリコやコカコーラのマークがついた冷蔵庫が並んでいた記憶がある）、不思議と熱意のある学生さんはたくさん集まってくれて愉快な活気のある研究室であった。どう考へても当時はいろいろ意味で苦しかつたはずなのだが、今では幸福な思い出しか思い出せない。創薬には莫大なお金がかかるので、製薬会社はマーケットニーズを考慮した事業開発計画を立てる必要があるのだそうだ。要するに新薬で救える患者が世界に何人いるかの問題ではなく、開発した新薬の売り上げが幾ら見込めるかを基準に、新薬の開発計画や優先順位が決められる。それゆえ、遺伝病など希少疾患、黄熱病や Dengue熱など熱帯の貧困層しか患者のいない感染症などに対する新薬開発は、大手の製薬会社は通常手がけない。こうした疾患に対する薬こそ、大学のような公的研究機関が中心となつて、開発を進めるべきではないだろう

H22年の春から地域連携バスを用いた診療連携の保障点数が450点と300点で収載されました。多くの先生には耳慣れない言葉かもしれませんのが、大阪府では既に5大がんの連携バスが作成、導入されています（www.mc.pref.osaka.jp）。私も府立成人病センターの石飛先生とともに乳がんバスの作成に携わつてきました。がん診療の専門性がアピールされ、がん患者の増加と専門病院への患者集中により、各施設で外来は機能不全状態となつていきました。急患や重篤な患者のために充分な時間を取る」とも出来ない状況です。この様な状況を改善するために地域の医療機関が協力し役割分担を行うことで、医療資源を有効活用し、患者の通院の負担も軽減しようと考へられた制度です。

一般的の診療所で「がん診療？」と思われる方もいます。しかし、がん診療で専門性が発揮されるのは診断と初期治療であり、定期的の患者には専門性が不可欠なものではありません。むしろ癌状態やがん治療後の人には総合診療が必要となります。専門病院では、限定した曜日に受診、午前中だけ、長い待ち時間、専門細分化により腰が痛いからついでに見てとは言えず、その都度仕事を休まねばならぬ人、高齢の人が苦労します。体調が悪くなつたから見て欲しいけど、予約は1ヶ月先までとれず、予約外で行けば長時間待たされ、調子が悪くて来たのに長時間命を削る想いをしなくてはならない。もし近隣に気軽に相談できる「かかりつけ医」がいれば、解決できることも多いはかりつけ医により専門性は異なります。専門性の不足を補



がん診療と地域連携バス

大阪市立総合医療センター 乳腺外科
部長 小川 佳成 (S63年卒)

か。この夏、東京医科歯科大学から京都大学へ移るが、新しい場所で首尾よく新薬ができたが、白地に赤い点を描いた錠剤にして「日の丸ドラッグ」と称してみたい。ODAで建物や橋を作つても日本が援助したと現地の人は気付かないケースも多いが、日本の丸ドラッグ飲んで命が救われれば、日本に対する敬意と感謝が広まる期待される。これこそ文字通り“Show the flag”であり、我が国に相応しい安全保障政策となるのです。

これらの治療で見かけることがあれば、可愛がつてやつて下さい。興味のある方は、『癌と化学療法36(7)1115~1118、2009』、『癌と化学療法37(9)、2010掲載予定』やhttp://clinicalpath.jp/library/index.htmlなどを参照下さい。

私の「愉しみ」

杉山 茂男 (S24年卒 京都府)

「あなたの愉しみ」と問われると何と答えてよいのかと少し迷うのですが、多くの「愉しみ」の中でもまず第一に「能面作り」を挙げたいです。昭和49年に石倉耕春師匠の「能面教室」に入れて頂き以来、三十数年間に亘り同じ間にわたりいろいろな能面を彫りました。その数は50面を超えますが手元に残っているのは36面です。能面の種類は36種類で新築祝い、結婚祝いなどに差し上げるとその後すぐに同じものを彫つて補充するようになります。進呈させて頂くと大変喜んで下さつて御礼などを言われるについつい感激して「能面作り」への意欲がかきたてられます。私が最も多く作成するのは「翁面」でその他に若女、小面、大飛出、小牛尻なども彫ります。

昨年「能面に魅せられて」というタイトルで作品集を発刊することが出来て長年の目的達成することが出来ました。これからも作品数を増やすように取り組んでいますが寄る年波にはいかんともし難く体力、気力や視力低下などのためしだいに細部の作業が思うように捗らず、若い方や師匠の手助けを受けながら頑張っています。とはいってもちからこる狂言面にも興味が沸くようになつて、呪吹などの面の作成にも取り組んでいます。能面の世界は大変奥が深く能楽と面の関係やその由来などを教えて貰う機会が多かったです。少しづつ皆さんの面の写真を眺めながら作業を進めています。私は「能面作り」が今日本で生きて来た証のひとつになれば幸いだと思っています。



Information

三重大学カレーとは…

練習船「勢水丸」は三重大学大学院生物資源研究科に所属し、実習や研究航海に就航しています。この船でのカレーの味が好評だったためこの度大学ブランドとして誕生しました。東急ハンズにて販売されています。



平成23年三医会関西支部総会のご案内

日時 2月6日(日)午後1時～
場所 ホテル日航大阪
大阪市中央区西心齋橋1-3-3
TEL 06-6244-1111

みなさま
奮ってご参加下さい

内科の研修では、専門分野（）と回るのではなく、様々な分野を一度に担当するので、ある程度入院期間が長い患者さんでも、入院から退院まで担当することが可能です。そのため、患者さんだけでなく御家族とも話し合いの機会を持つことが多く、医学的知識だけでなくコミュニケーション能力の大切さを身に染めています。

外科の研修では、主治医としてのプレッシャーは内科以上で、指導医の先生方に色々御指導いただきながら、時には数日間病院泊まりの生活もありました。また、基本的にはルートや採血は看護師さんが取ってくれのですが、外科では採血当番が毎朝あり、大変成長したと思います。

産婦人科の研修では、当院ではリスクのある症例はあまり扱っていないのですが、幸か不幸か、子宮穿孔、子宮外妊娠の破裂などshock vital の症例を連日経験することができました。

以上のようになんと簡単に述べてきましたが、全体の雰囲気としては部長クラスの先生が研修医の席が集まっている場所に来て、たわいもない話をして笑いが起ころうういアットホームな雰囲気です。担当患者でわからないことがあります。他の先生方にもコンサルトしに行こうとも多く非常にコンサルトしやすい環境にあると思います。これからも勉学に励みつづり一層気を引き締めて研修生活を送っていますと思つております。

日々反省と猛烈な毎日で医師としてまた一人の社会人として精神的にも成長していきたいと思っていますが、まだまだ未熟な面ばかりで諸先輩の先生方からこれからも御指導を賜つて患者さんから信頼される臨床医になれるように精進して行かねばと思っています。御鞭撻の程を何卒宜しくお願い申し上げます。後輩の諸君はよりよい研修病院とのマッチングが出来ることを心よりお祈り申し上げます。私達研修医は出身した大学はお互いに異なっていますが仲良く各自の与えられた仕事を頑張つてこなし適当に飲み会やリクリエーションなどで息抜きをして研修生活をエンジョイしているこの頃です。



手島 昌之 (H21年卒)



石山 紗野 (H21年卒)

大阪労災病院での初期研修医生活



平成22年三医会関西支部懇親会

▲関西支部総会 集合写真
平成22年2月22日
於 奈良市猿沢荘



◀関西支部「夏の会」
歓談風景
平成22年5月29日
於 大阪市安倍乃荘

三医会関西支部役職者一覧表 (敬称略)

◆支部長 杉本 浩一 (S42年)	◆監査役 庄村 東洋 (S36年)
◆副支部長 (各府県1名)	安藤 仁郎 (S38年)
大阪府 薩山 充 (S52年)	◆勤務医会代表の理事
京都府 石田 晟 (S39年)	岡田 行功 (S49年)
兵庫県 松原 隆 (S54年)	林田 孝平 (S50年)
奈良県 西川 勝仁 (S53年)	斉藤 徹 (S52年)
和歌山県 中村 光作 (S53年)	習田 龍 (H7年)
滋賀県 山形 高志 (S51年)	豊川 貴弘 (H10年)
◆専務理事	武内 真有 (H16年)
総務 宇野 敦彦 (H5年)	◆開業医会代表の理事
高澤 正志 (H8年)	布谷 隆明 (S49年)
会計 猪尾 芳弘 (H7年)	細野 進 (S51年)
厚生 陳 慶祥 (H7年)	倉田 順弘 (S54年)
IT 小川 佳成 (S63年)	山下 宜繁 (S59年)
	有山由布子 (S63年)
	町田 英世 (H2年)
辻川 薫 (H5年)	◆名誉支部長 杉山 茂男 (S24年)